
様式第 1号 

会 議 録 

 

会 議 の 名 称 所沢市保健センター運営連絡会議 

開 催 日 時 令和５年１０月３０日（月） 午後７時１５分から午後８時１５分 

開 催 場 所 所沢市保健センター ３０１会議室 

出 席 者 の 氏 名 原 拓麿、下山 賢一郎、田邉 浩一郎、増田 晃一、中村 まさみ、 

河西 秀樹 

欠 席 者 の 氏 名 なし 

説明者の職・氏名 

 

市民医療センター事務部総務課 

課長 粕谷 憲之、副主幹 武政 直行  

議 題 

 

 

 

（１） 市民医療センター再整備計画について 

（２） 各団体の令和４年度事業報告について 

（３） 各団体の令和５年度事業計画について 

（４） その他 

会 議 資 料 

 

 

⚫ 令和５年度第１回所沢市保健センター運営連絡会議次第 

⚫ 所沢市保健センター運営連絡会議委員名簿 

⚫ 所沢市保健センター運営連絡会議要綱 

⚫ 所沢市保健センター運営連絡会議席次表 

⚫ 所沢市市民医療センター再整備事業の概要について 

⚫ 令和４年度公衆衛生活動のあゆみ 

⚫ 令和５年度版健康ガイドところざわ 

⚫ 所沢市医師会訪問看護事業、医療介護連携支援センター事業に関

する資料 

⚫ 所沢市歯科医師会の事業に関する資料 

⚫ 所沢市薬剤師会の事業に関する資料 

⚫ 所沢市社会福祉協議会訪問介護事業に関する資料 

担 当 部 課 名 

 

健康推進部保健センター健康管理課 

 課長 松井 優子、主幹 小野寺 健、主幹 中山 倫宏、 

 主査 平井 雅人、主任 鈴木 悠司 

健康推進部保健センター健康づくり支援課  

課長 岩雲 美香、主幹 松本 加代子、副主幹 近藤 真弓、 

副主幹 藤井 優子 

   電話 04-2991-1811（保健センター健康管理課） 



様式第２号 

発言者 審議の内容（審議経過・決定事項等） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

司会 

 

市民医療セン

ター総務課 

 

 

 

 

司会 

 

委員 

 

 

 

市民医療セン

ター総務課 

 

 

委員 

 

市民医療セン

ター総務課 

◆開会・あいさつ 

事務局の司会により開会し、以下のとおり進行 

・あいさつ（保健センター長） 

・自己紹介 

 委員、事務局の順に自己紹介を行う。 

・会長、副会長選出 

   委員の互選により会長に原委員、副会長に下山委員が選出された。 

・資料の確認 

・傍聴者の案内（※傍聴者なし） 

・会議の公開、会議録の記録方式と確定方法について確認 

会議は原則公開、会議録は発言者名を記載しない要約方式とし、確定方

法は参加委員全員の承認によるものとする。 

 

◆議事 

（議題が説明及び報告事項のみであることから事務局の司会により進行） 

議題１ 市民医療センター再整備計画について 

議題１について市民医療センター総務課よりご説明願いたい。 

 

～市民医療センター総務課より資料に沿って、市民医療センターの概要、再

整備にあたっての方向性（現在地（西側駐車場）での建替え、バリアフリー

化、地域包括ケア病床の増床、健診部門・小児初期救急体制の継続、ゾー

ニングや動線の見直しによる感染症対応の強化等）、概算事業費、今後の

スケジュールについて説明～ 

 

只今の説明について質問はあるか。 

 

新病院での病床使用率の想定は。地域包括ケア病床を増床するとのこと

であるが、そちらの需要が少なかった場合に病床使用率が下がるのではない

か。 

 

既存の病棟ではナースステーションから死角となる病室があることや動線

などの問題で６割前後の病床使用率となっている。新病院では地域包括ケア

病床も含めて８割程度の病床使用率を想定している。 

 

駐車場の代替地はどのように考えているのか。 

 

周辺の民間駐車場及び私有地の活用や、准看護学院・看護専門学校裏の

敷地などを活用しながら確保したいと考えている。 



 

 

司会 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

 

司会 

 

 

 

司会 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

司会 

 

議題２ 各団体の令和４年度事業報告について 

議題３ 各団体の令和５年度事業計画について 

議題２と議題３は一括議題として、各団体より事業内容についてご説明願

いたい。 

 

（医師会）訪問介護事業は利用者数８５７人、延べ利用回数３，２７８回、訪問

リハの利用者数が 491 人、延べ利用回数が１，８４０回となっている。看護師

が常勤３名、非常勤２名、理学療法士常勤２名、非常勤１名が所属。 

 

（歯科医師会）歯科医師会にはすべての歯科医院が加入しているわけではな

い。保健事業などを通じて地域社会に貢献するという志を持った先生方が加

入し、活動している。 

活動としては、所沢市歯科診療所あおぞらの指定管理者の受託、学校歯

科医師の推薦、保健センターとの関わりとしても、ここ最近、中止が続いてい

るが、「歯と口の健康習慣」のイベント、健康まつり、８０２０よい歯のコンクー

ルなどの事業で連携している。 

 

（薬剤師会）市、明治薬科大学と連携した服薬適正化事業（ポリファーマシー

対策）、薬物乱用防止のための啓発、市民医療センターでの夜間休日調剤の

受託、薬学性の実習受け入れ等の教育活動を行っている。 

 

（社会福祉協議会）事業内容としては訪問介護、居宅介護、移動支援の介護

サービスを提供している。サービスの利用回数についてはコロナ禍からの回

復途上という部分がありつつも、おおむね平年通りに推移している。 

 

只今の説明について質問はあるか。 

～質問は無し～ 

 

議題４ その他 

   その他として、委員及び事務局より何かあるか。 

 

本連絡会議の予定開催回数は。 

 

   通常は年１回の開催となっている。 

なお本連絡会議の要綱は、平成 23 年に施行されたものであるため、現状

に即した内容に変更し、一層、柔軟に連携が取れるよう改正することを検討し

ている。改正にあたっては各団体の意見も聞きながら検討を進めていきた

い。 

 

他にあるか。 

 



事務局 

 

 

 

 

 

 

 

司会 

 

保健センターの施設使用に関する協定書に基づき毎年納付いただいてい

る、施設使用協力金について、本連絡会議後、各団体宛に通知を送付予定。

期日までに納付願いたい。また、令和５年４月１日付で協定の内容一部変更

したことに伴い、令和５年度分から施設使用協力金の額が変更となっている。

なお、令和６年度の施設使用協力金の額については今年度と同額となる。 

 

◆閉会 

   以上で所沢市保健センター運営連絡会議を閉会とする。 

 

以上 

 

 


